

Lebens- und Wohnbedingungen, der medizinischen, sozialen und kulturellen Betreuung der Heimbewohner sowie in der Zimmerausstattung und bei den sanitären Versorgungseinrichtungen erzielt werden.

Die Steigerung der Renten macht für den vergangenen Fünfjahrplan über 8 Milliarden Mark aus. Während im Jahre 1970 für Renten und Versorgungen 9 Milliarden Mark gezahlt wurden, waren es im Jahre 1975 12,6 Milliarden Mark. Mit der Einführung der freiwilligen Zusatzrentenversicherung, an der sich bereits 2,4 Millionen Bürger beteiligen, wurde eine bedeutende Entscheidung für die künftige Rentengestaltung in der DDR getroffen.

Die Zuwendungen des Staates aus den gesellschaftlichen Fonds, die der Entwicklung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus zugute kommen, erreichten in den vergangenen fünf Jahren rund 161 Milliarden Mark. Die Direktive des VIII. Parteitages wurde damit beträchtlich überboten. Im Zeitraum 1966 bis 1970 hatten die gesellschaftlichen Fonds einen Umfang von 110 Milliarden Mark. Allein 1975 erreichten diese Fonds die bemerkenswerte Summe von 37,1 Milliarden Mark. Diese umfangreichen Mittel wurden auch für die zielstrebige Entwicklung der Volksbildung, den weiteren Ausbau des Gesundheitswesens und für die Kultur eingesetzt und schufen eine 'wichtige Grundlage dafür, daß diese gesellschaftlichen Bereiche bedeutende Leistungen zur Bereicherung unseres sozialistischen Lebens vollbringen konnten.

Auf dem Gebiet der Volksbildung hatte der VIII. Parteitag die Aufgabe gestellt, den Erfordernissen und Bedingungen der entwickelten sozialistischen Gesellschaft entsprechend, den Aufbau der zehnklassigen allgemeinbildenden polytechnischen Oberschule im wesentlichen abzuschließen und 90 Prozent aller Schüler der 8. Klassen zur 9. und 10. Klasse weiterzuführen, unsere Oberschule inhaltlich entsprechend auszugestalten und alle anderen Bereiche des Volksbildungswesens weiter zu entwickeln. Diese Aufgabe ist realisiert. Erzielt wurden Ergebnisse, die für Gegenwart und Zukunft unseres Volkes, für die Entwicklung allseitig gebildeter Persönlichkeiten eine große Tragweite besitzen.

Der im Fünfjahrplan vorgesehene Bau schulischer Einrichtungen konnte überboten werden. Vorgesehen waren 16 000 bis 17 000 neue Unterrichtsräume, geschaffen wurden 17 200. Geplant war der Bau von 500 Schulumhallen, erreicht wurden 538.

Durch angestrenzte Arbeit und schöpferische Initiativen Zehntausender Pädagogen und Wissenschaftler hat in unsere Schule eine wissenschaftliche Allgemeinbildung Eingang gefunden. Allen Schülern werden die Grundlagen der Mathematik, Naturwissenschaft, Technik und Ökonomie, der Gesellschaftswissenschaften, der Muttersprache, der russischen Sprache und anderer